

España. 1'25 plus al mes... Extranjero 2'25... Número suelto 10 céntimos... Id. extranjero 10

# LA TARDE

REDACCION: Soledad, 27-Impronta ADMINISTRACION: Conquistador, 39 y 41 Papelería Soler

Palma, Viernes 31 Diciembre 1906

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

NUM. 2171 - AÑO VII

## España en el Riff

«La Correspondencia de España» publica una extensa crónica postal, de su redactor en Melilla, en la cual dice que hasta ahora la paz sólo es el derecho. «Recentemente — escribe — los moros han matado á un cantero de Nador, y tirotearon las avanzadas. El Misión, acompañado de varios Jaides recorren las kábilas, haciendo numerosos prosélitos. En todos los zocos se vende numerosa cartuchería procedente de Tánger.

El contrabando — añade — se realiza por las enseñadas entre Melilla y Rio de Oro. El número de cartuchos entrando seguramente pasará de varios millones. Exceptuando la kábila de Ardir, las demás todas han prometido al Misión volver al campo en cuanto éste lo indique. Se ha recaudado entre las kábilas muchos miles de duros para comprar cañones.

Dícese que ofrecen 10.000 duros y cien novillos á quien les proporcione diez cañones modernos. La proposición ha sido hecha, según dicen, á los hebreos.

El día 12 — continúa el articulista — llegó á Benenguil un gran cargamento de fusiles alemanes de diez tiros, vendidos en 60 duros cada uno. Los moros más levantiscos son los de Benbuifrar, quienes afirman que los españoles no explotarán las minas. La siembra ha sido muy escasa, excepto en el territorio de los Quedanas, donde se han utilizado semillas facilitadas por el general Marina.

Toda la región del Muluya la recorren santones predicando la guerra. Témesse que se reanuden las hostilidades en cuanto terminen las operaciones agrícolas.

El cronista acaba dando una impresión muy pesimista.

ron con un sencillo distintivo en la solapa. Ahora la agitación feminista no dedicará la sencillez antigua.

Las mujeres, no satisfechas con la divisa de las cintas y el sombrero, vestían trajes completos, que serán blancos y verdes para la unión política de las mujeres, encarnados, verdes y blancos para la sociedad preconizadora del voto femenino; verdes, blancos y amarillos para la liga de la libertad femenina; rosa y verde para la liga de la emancipación de las actrices.

En cambio, la liga nacional contra el voto de las mujeres no ostentará el color verde, porque es el símbolo de la esperanza. En testimonio de protesta, los miembros que la constituyen vestirán los colores rosa, negro y blanco.

De esta suerte, el transcendental acto político que realizará pronto la opinión inglesa, revestirá el aspecto de un verdadero carnaval de Venecia, aun cuando en el fondo sea una cosa muy seria.

mos hartos de Balkanes y de Marruecos.

La Cámara ha hablado, en el transcurso de las discusiones sobre las aduanas, de pianos y de órganos. La cola de los pianos debe ser gravada. Y esto nos hace preguntarnos si Alcibiades habría cortado la cola á su piano para no pagar derechos. Después se habló de los órganos y de los coches automóviles, para concluir por hablar de los corsés.

Y estos corsés le salieron muy caros á la Cámara, porque se vió obligada á retrasar las vacaciones.

## LOS RECUERDOS DE UN EXPRESIDENTE

### Una conversación con Loubet

Impresiones personales

Viena. — La Nueva Prensa Libre publica un artículo de M. Adolfo Brissson en que éste refiere una conversación interesantísima que tuvo hace pocos días con el ex Presidente de la República Francesa, M. Emilio Loubet.

He aquí algunos párrafos de dicho artículo:

«El ex Presidente hablábame del amor que tiene á su provincia y á Montlismar.

Dijome que cuando ya á esta población y se aloja en la casa donde nace, experimenta una alegría infantil, que se acrecienta más todavía cuando habla, tuteándose, con sus amigos de la niñez.

Felicitose de no tener correos de gabinete y de ignorar los planes de la diplomacia.

Luego hablábame de los Soberanos extranjeros á quienes visitó ó que le visitaron durante los años de su presidencia.

Ordinariamente — me dijo — se les juzga mal, porque están rodeados de leyendas falsas.

Por ejemplo, créese que el Czar de Rusia es un hombre excelente, generoso, pero débil, [sin defensa] contra las presiones de fuera ó de dentro, versátil y fácil á la sujeción.

Y es un gran error creer tales cosas. Nicolás es muy pertinaz en sus ideas, las defiende con paciencia y tenacidad. Abrija planes largamente meditados y concebidos, cuya realización prosigue lentamente.

Luego habló del Rey Eduardo, de quien es gran amigo, y contóme algunas anécdotas, entre las que recuerdo la que sigue:

«Al día siguiente de haber asistido á una función de gala en el Teatro Francés, el Rey Eduardo estaba tan fatigado, que yendo en un coche conmigo, por las calles más céntricas, sus ojos se cerraban.

— ¡Pellizca me! — me dijo — ¡Pellizca me, ó me duermo! — me dijo — ¡Y yo le pellizcaba y murmuraba á su oído: ¡Saluda al Sr. Eduardo! ¡Saluda á derecha! ¡Saluda al Sr. Eduardo! Eduardo VII, despertado por mis pellizcos, saludaba y sonreía automáticamente.

Y el buen pueblo manifestábase en cantado por la cortesía del Soberano inglés.»

Habló también conmigo del Kaiser.

«Yo — me dijo — acepté de buen grado la idea de celebrar con él una entrevista.

En 1906 convino que la flota alemana y la francesa encontraríanse en las aguas de Italia.

Las impaciencias de la brúscá partida del Kaiser, desbarataron el proyecto.»

Después, volviendo á ideas más graves, me dijo:

«Yo sé muy bien que no reina aún entre las naciones de Europa una armonía completa y definitiva. Pero si la idea pacifista no se impone á ellas, y no las desarma, camina, desarrollando un lento trabajo subterráneo y depositando en los cerebros germenes que fructificarán algún día.

Hace cerca de cuarenta años que no ha habido en Europa ninguna gran guerra.

Es un fenómeno único en la historia. Cuando hace poco creyóse que Francia y Alemania iban á venir á las manos, estaban dispuestos á batirse en ambos lados de la frontera; pero, no obstante todo, se rechazaba con repugnancia la visión de una matanza de centenares de miles de seres humanos.

Y yo tenía razón en creer que no se

consumarías el horrible atentado, porque la prudencia del Kaiser y la cordura del Emperador de Austria evitaron la catástrofe. Si la idea pacifista camina, y tengo fe en la fuerza superior, imperiosa, de ella...

Hay un problema de cuya solución depende la tranquilidad del mundo. Mientras Francia y Alemania no se conciertan para arreglar de un modo amistoso la snerte de Alsacia y de Lorena, subsistirán los gérmenes de discordia, los fermentos de odio y de conflicto.

El Kaiser ha proclamado en innumerables arangas su resolución inquebrantable de que no cambie el actual estado de cosas. Pues bien. No obstante sus belicosas declaraciones y su ruda intransigencia, tal vez vease obligado en un día próximo á hacer lo mismo que siempre afirmó no llevarla á cabo.

«¿Quién sabe si dentro de un año ó en fecha próxima un Monarca empenachado, de casco acabado en punta, no pasará bajo los balcones de los vecinos de París? ¿Quién sabe si Guillermo II no será obsequiado con flores por nenas tras lindas parisienas?»

La fuerza irresistible de las cosas triunfa de la voluntad de los hombres.

Una lógica misteriosa nos conduce al mañana.

jer educada presenta en la vida pública y en el hogar es el que ofrece la esposa del nuevo presidente del Consejo de ministros de Dinamarca, Sr. Zahle, que, como se sabe, pertenece al partido democrático.

La Sra. Zahle, desde hace algunos años desempeña una plaza de estenógrafa en el Parlamento; no ha creído que debe dejarse por haber ascendido su esposo á uno de los primeros puestos de su país, y se la ve modestamente trabajando al lado de sus compañeras desde el día que su marido, como presidente del Consejo de ministros, presentaba el programa de su Gabinete.

En los países donde la mayoría de las mujeres en cuanto el marido tiene un cargo modesto pretenden ostentar y gastar el doble, huelgan los comentarios y hasta con el contraste de los hechos.

Ya que del Norte hablamos, es justo recordar un tributo de admiración á una de esas dulces mujeres que saben llenar de luz la existencia de un genio: me refiero á la esposa del ilustre Bjoernstjerne-Bjoernsson, su constante asociada en los trabajos literarios y compañera asidua, que le prodiga ahora sus cuidados en el viaje que hace por Europa buscando el restablecimiento de su quebrantada salud.

Formando un contraste con esta sensatez está el caso del rico matrimonio inglés Moon, con el escandaloso proceso que Sir Cecil sigue contra su mujer porque ésta, desde su matrimonio en 1888, le lleva gastada una fortuna corriendo de hipódromo en hipódromo para lucir sus caballos y el valor de sus arriesgadas apuestas.

## ¿Qué sucede en París?

Dicen de París, fecha de 27:

«Durante la noche última ha continuado, aún más rigurosa que cuando empezó, la vigilancia sobre los automóviles en todos los felatos de París.»

Un redactor de «Le Matin» preguntó esta mañana al jefe de Seguridad la razón de tan extrañas medidas, y obtuvo sólo esta laconica respuesta:

«Se trata de un asunto político.

La prensa toda se preocupa del misterio y en el público se ha producido gran curiosidad.

Hasta ahora ha sido inútil cuanto se ha hecho para adivinar lo que sucede.»

## Política Internacional

La Cámara francesa acaba de ocuparse en la política extranjera de la República.

Siempre es grato placer leer los discursos de los oradores que organizan alianzas y equilibran sus fuerzas.

No se crea, sin embargo, que en Francia son muy numerosos los hombres públicos que se interesan por la política internacional. Frequentemente emplean frases extravagantes y están fácilmente dispuestos á dar vida á personajes puramente ficticios. Tan pronto hablan de que Italia, y Austria se aproximan como de que se alejan. Saben lo que es la Triplice y lo que es el equilibrio europeo. Son de opinión de que «entente» y «alianza» no son una misma cosa; de que un «tratado» no tiene igual fuerza que una «convención», etc., etc. Mas estos oradores no se olvidan nunca de determinar con frases que todo el mundo sabe, pero no todo el mundo cree, que la diplomacia francesa tiene una excelente actitud y que está llena de dignidad y de prudencia. ¡Y eso es todo! Con las expresiones «Triplice, equilibrio europeo, alianza, tratado», etc., etc., el lector sabrá todo lo que puede saberse de la política extranjera francesa.

M. Millevoye, sin embargo, ha resultado muy interesante, y su discurso, publicado en la cuarta página de los periódicos franceses, ha causado una sorpresa enorme — si bien agradable — en Francia, porque Millevoye se ha mostrado «germanófilo.»

M. Denis Cochín, por su parte, ha hablado de Marruecos. Es muy curioso; M. Cochín desea la posesión de Marruecos; y se siente muy desgraciado porque M. Jaurés no quiere otorgársela.

Después de M. Denis Cochín ha hecho uso de la palabra M. Lucien Humbert, que ha hablado de los Balkanes. ¿Podría los Balkanes! Siempre los Balkanes! ¿Cuándo nos dejarán en paz con los Balkanes?... Y esta cuestión no biera continuado, de no haber levantado la sesión M. Dubief en el preciso momento en que M. Broussé se dirigía á la tribuna para dar la opinión de los Pirineos Orientales sobre los balkanes.

De los Balkanes, en fin, la Cámara pasó á las aduanas. En los periódicos franceses leemos discursos acerca de este punto, ya más interesante. Verdaderamente era tiempo, pues ya estába-

## Las mujeres y el tabaco

En Chicago se ha celebrado un mitin de mujeres, para protestar contra los fumadores.

Al acto han acudido bellísimas representaciones de todas las clases sociales, desde la más encopetada dama hasta la más humilde obrera, y han sido pronunciados discursos de la mayor violencia contra el tabaco y contra quienes practican el vicio de fumar ó coadyuvan á que se practique.

La proposición más interesante y adoptada por unanimidad entre aplausos estruendosos, fué la redacción y firma de un documento en el cual se comprometían las firmantes á no fumar un cigarrillo en su vida, á tratar de quitar el vicio á cuantos fumadores trataran con intimidad, á no vender ni facilitar tabaco, y á no regalar jamás petacas, boquillas, fosforeras, ni objeto alguno que con el uso del tabaco pueda relacionarse.

Redactado el documento sobre estas bases, miles de firmas llenaron inmediatamente numerosos pliegos.

Acordóse también el nombramiento de Comités en diversas ciudades, para auxiliar la acción del Comité ejecutivo de Chicago, y hacer propaganda para aportar firmas al compromiso escrito y colectivo de que ya queda hecha mención.

La «Liga contra el cigarro» se esforzará por llegar á crear un movimiento poderoso de opinión, y tal vez sea pronto realidad la curiosa proposición, formulada por una de las oradoras del mitin, de gestionar cerca de los Poderes públicos, que los hechos de fabricar, fumar y vender tabaco, sean comprendidos en las leyes como delitos, y el legislador imponga, en consecuencia, á los delincuentes, una enérgica sanción penal.

## Abolición de la esclavitud

Constantinopla. — Un trade del Sultán Mohamed V ha decretado la prohibición de la esclavitud.

A pesar de la vigilancia estrechísima en el Mar Rojo, el comercio de esclavos seguía haciéndose con tanta tenacidad como durante el antiguo régimen y la Arabia no cesaba de enviar eunuocos.

Los Sultanes turcos de los últimos años tuvieron en sus serallios un número de esclavos verdaderamente grande. El gineceo de Abdul Medjid, padre del destronado Abdul Hamid, hubiere podido competir con el de Salomón.

Del Africa oriental venían muchos esclavos á Turquía; pero ultimamente á causa de la influencia europea, se interrumpió este tráfico, y Abdul Hamid, para subsanarlo, fundó en el monte de Ort Keng una colonia de negros destinados á la esclavitud.

Los Jóvenes Turcos no podían consentir que subsistiera subrepticamente semejante estado de cosas y han animado á Mohamed V á promulgar el referido irade, en el cual queda abolida de un modo definitivo la esclavitud, y se amenaza con las penas más severas á los transgresores de la ley.

## El cometa Halley

Ya tenemos casi á la vista el famoso cometa Halley, que indudablemente será el acontecimiento más famoso que se registrará en 1810.

En los primeros días del próximo Enero pasará por la constelación de Aries y se, estacionará en la de Piscis durante los meses de febrero, marzo, abril, mayo, junio y julio é irá desapareciendo de nuestra vista á medida que se aproxime al sol.

La menor distancia á que llegará de la tierra será de 42.000.000 kilómetros menos que la del planeta Venus.

Los cálculos sobre la visibilidad del cometa Halley durante los indicados meses, los publicaremos á su tiempo.

Lo que precede es que todos, cada cual con los medios de que pueda disponer — y el que no los tenga que estudiar y que calle — haga observaciones sobre fenómenos celestes ó meteorológicos, durante la presencia á nuestra vista, pues toda observación es interesante.

Lo que no debe hacerse es forjar patrañas, á la que es muy aficionado el vulgo porque acusan ignorancia y barbarie.

Y esas patrañas, reminiscencias de la incultura de antaño, no deben manifestarse ahora, porque la ciencia da elementos sobrados, en forma de vulgarización, á todos los ciudadanos para que desechen errores y preocupaciones que envilecen á los que las sustentan.

## Para vosotras

Variedades

El movimiento feminista adquiere cada vez mayor impulso en los países del Norte. Mientras en Inglaterra las sufragistas se agitan y en Francia se organizan, en Noruega, país de feminismo científico y metódico, las mujeres aseguran sus derechos. Habían logrado ser electoras y elegibles en los Municipios, y acaban de obtenerlo también para las Cortes.

El primer resultado de esta conquista ha sido llevar al «Storting» (Cámara de los Diputados, en Noruega) á una inteligente dama, Anna Rogstad, que pertenece á la derecha del partido liberal.

La diputada sostuvo valientemente la lucha de los contrincantes masculinos, que fué de las más vivas, hablando infatigable en mítines de propaganda y publicando artículos-programa en los periódicos.

Antes de lanzarse así en la política Anna Rogstad era institutriz en Christiania, y abandonó su estil de profesora para ocupar su asiento en el Congreso, siendo la primera mujer que ocupa este cargo en un país en el cual todos los elegidos dan ejemplo de disciplina y de trabajo.

Otro ejemplo del equilibrio que la mu-

## Colombine.

EN TURQUIA

Abolición de la esclavitud

Constantinopla. — Un trade del Sultán Mohamed V ha decretado la prohibición de la esclavitud.

A pesar de la vigilancia estrechísima en el Mar Rojo, el comercio de esclavos seguía haciéndose con tanta tenacidad como durante el antiguo régimen y la Arabia no cesaba de enviar eunuocos.

Los Sultanes turcos de los últimos años tuvieron en sus serallios un número de esclavos verdaderamente grande. El gineceo de Abdul Medjid, padre del destronado Abdul Hamid, hubiere podido competir con el de Salomón.

Del Africa oriental venían muchos esclavos á Turquía; pero ultimamente á causa de la influencia europea, se interrumpió este tráfico, y Abdul Hamid, para subsanarlo, fundó en el monte de Ort Keng una colonia de negros destinados á la esclavitud.

Los Jóvenes Turcos no podían consentir que subsistiera subrepticamente semejante estado de cosas y han animado á Mohamed V á promulgar el referido irade, en el cual queda abolida de un modo definitivo la esclavitud, y se amenaza con las penas más severas á los transgresores de la ley.

## La reforma del Concordato

«El Fíguro» publica unas declaraciones que hizo el Sr. Pérez Caballero en una interviú que celebró con él uno de los redactores de dicho periódico.

Entre otras cosas, confirmó el ministro de Estado que antes de marcharse de Roma examinó con el Papa y el cardenal Merry del Val la cuestión del «modus vivendi» existente entre la Santa Sede y España.

Añadió sobre el particular que los liberales cumplirán con los compromisos que tomaron de reformar el Concordato para ponerlo en armonía con la Constitución española, y de regular la situación de las Congregaciones.

«Dicha reforma — hizo observar el Sr. Pérez Caballero — será emprendida con un espíritu liberal exento de todo anticlericalismo.»

Acerca de Marruecos se mostró convencido el ministro de que la unión de los intereses franceses y españoles será un provecho para los dos países. Por eso dijo que se esforzaba en disipar todo equívoco que pudiera despertar susceptibilidades ó desconfianza y comprometer las ventajas de una colaboración leal y fructuosa.

## NOTICIAS CORTAS

Sucesos

San Petersburgo. — Ha sido nombrado para sustituir al coronel Karpoff, jefe de la policía de Seguridad, el coronel Von Kotten.

Aplazamiento

San Petersburgo. — Ha sido aplazada la ejecución de Miguel Voshkessensky asesino del coronel Karpoff.

Ha prometido hacer revelaciones. Se le someterá á un nuevo Consejo de guerra.

El temporal en Portugal

Lisboa 26. — El tiempo ha mejorado considerablemente.

Comienzan á restablecerse las comunicaciones.

Desde el día 22 hemos sufrido una inoportunidad absoluta.

El rey Manuel ha salido para Oporto.

El arzobispo de Westminster

Londres 26. — El arzobispo de West-

## Carnaval londinense

Las próximas elecciones generales en Inglaterra darán lugar á un Injoso desfile de colores.

Hacia hoy los electores se conforma-

## El cometa Halley

Ya tenemos casi á la vista el famoso cometa Halley, que indudablemente será el acontecimiento más famoso que se registrará en 1810.

En los primeros días del próximo Enero pasará por la constelación de Aries y se, estacionará en la de Piscis durante los meses de febrero, marzo, abril, mayo, junio y julio é irá desapareciendo de nuestra vista á medida que se aproxime al sol.

La menor distancia á que llegará de la tierra será de 42.000.000 kilómetros menos que la del planeta Venus.

Los cálculos sobre la visibilidad del cometa Halley durante los indicados meses, los publicaremos á su tiempo.

Lo que precede es que todos, cada cual con los medios de que pueda disponer — y el que no los tenga que estudiar y que calle — haga observaciones sobre fenómenos celestes ó meteorológicos, durante la presencia á nuestra vista, pues toda observación es interesante.

Lo que no debe hacerse es forjar patrañas, á la que es muy aficionado el vulgo porque acusan ignorancia y barbarie.

Y esas patrañas, reminiscencias de la incultura de antaño, no deben manifestarse ahora, porque la ciencia da elementos sobrados, en forma de vulgarización, á todos los ciudadanos para que desechen errores y preocupaciones que envilecen á los que las sustentan.

## Los recuerdos de un expresidente

Una conversación con Loubet

Impresiones personales

Viena. — La Nueva Prensa Libre publica un artículo de M. Adolfo Brissson en que éste refiere una conversación interesantísima que tuvo hace pocos días con el ex Presidente de la República Francesa, M. Emilio Loubet.

He aquí algunos párrafos de dicho artículo:

«El ex Presidente hablábame del amor que tiene á su provincia y á Montlismar.

Dijome que cuando ya á esta población y se aloja en la casa donde nace, experimenta una alegría infantil, que se acrecienta más todavía cuando habla, tuteándose, con sus amigos de la niñez.

Felicitose de no tener correos de gabinete y de ignorar los planes de la diplomacia.

Luego hablábame de los Soberanos extranjeros á quienes visitó ó que le visitaron durante los años de su presidencia.

Ordinariamente — me dijo — se les juzga mal, porque están rodeados de leyendas falsas.

Por ejemplo, créese que el Czar de Rusia es un hombre excelente, generoso, pero débil, [sin defensa] contra las presiones de fuera ó de dentro, versátil y fácil á la sujeción.

Y es un gran error creer tales cosas. Nicolás es muy pertinaz en sus ideas, las defiende con paciencia y tenacidad. Abrija planes largamente meditados y concebidos, cuya realización prosigue lentamente.

Luego habló del Rey Eduardo, de quien es gran amigo, y contóme algunas anécdotas, entre las que recuerdo la que sigue:

«Al día siguiente de haber asistido á una función de gala en el Teatro Francés, el Rey Eduardo estaba tan fatigado, que yendo en un coche conmigo, por las calles más céntricas, sus ojos se cerraban.

— ¡Pellizca me! — me dijo — ¡Pellizca me, ó me duermo! — me dijo — ¡Y yo le pellizcaba y murmuraba á su oído: ¡Saluda al Sr. Eduardo! ¡Saluda á derecha! ¡Saluda al Sr. Eduardo! Eduardo VII, despertado por mis pellizcos, saludaba y sonreía automáticamente.

Y el buen pueblo manifestábase en cantado por la cortesía del Soberano inglés.»

Habló también conmigo del Kaiser.

«Yo — me dijo — acepté de buen grado la idea de celebrar con él una entrevista.

En 1906 convino que la flota alemana y la francesa encontraríanse en las aguas de Italia.

Las impaciencias de la brúscá partida del Kaiser, desbarataron el proyecto.»

Después, volviendo á ideas más graves, me dijo:

«Yo sé muy bien que no reina aún entre las naciones de Europa una armonía completa y definitiva. Pero si la idea pacifista no se impone á ellas, y no las desarma, camina, desarrollando un lento trabajo subterráneo y depositando en los cerebros germenes que fructificarán algún día.

Hace cerca de cuarenta años que no ha habido en Europa ninguna gran guerra.

Es un fenómeno único en la historia. Cuando hace poco creyóse que Francia y Alemania iban á venir á las manos, estaban dispuestos á batirse en ambos lados de la frontera; pero, no obstante todo, se rechazaba con repugnancia la visión de una matanza de centenares de miles de seres humanos.

Y yo tenía razón en creer que no se

minster ha dirigido una pastoral a sus diocésanos ordenándoles que den sus votos en las futuras elecciones legislativas a las candidaturas que se comprometan a mantener las escuelas católicas en el estado, en que subsista actualmente y garantizar que apoyarán en el Parlamento la subvención de que disfrutan.

El futuro presidente del Brasil Paris 27.—Telegraffan de Rio Janeiro que anoche, al final de un banquete en honor del general Hermes da Fonseca, futuro presidente de la república, explicó este su programa, que consiste en el desarrollo de la riqueza nacional, observancia rigurosa de la Constitución; «statu quo» en materias financieras; amistad con todas las naciones, y principalmente con las vecinas, y continuación de las obras de defensa militar ya emprendidas.

La visión a distancia Paris 27.—El maravilloso invento de la visión a distancia ó televisión ha entrado ya en el terreno de la práctica. El joven ingeniero berlinés Ruffner acaba de perfeccionar, dicese que con éxito asombroso, el modelo único que existe en el mundo.

Una ola de frío Londres 27.—Una ola de intenso frío ha invadido el Norte de la república yankee, produciendo copiosísimas nevadas.

Conferencia Paris 27.—El embajador de España ha conferenciado con el presidente del Consejo.

La «Gaceta de Colonia» publica un telegrama de Shanghai diciendo que un revolucionario hirió de una puñalada al príncipe regente.

El estado del herido es relativamente satisfactorio. El autor del atentado ha sido preso.

El cupo militar belga Bruselas 27.—La Cámara ha acordado por 171 votos contra 14 que las fuerzas del ejército para el año próximo sean de 42.000 hombres.

Las pruebas matinales se hicieron en la gran sala de la Alhambra y concurren miles de personas.

Por la mañana se celebró el concurso de modelos de aviones construidos por jóvenes de menos de diez y seis años, y hubo algunos vuelos interesantes.

Las pruebas más notables fueron las del monoplano «Vol-au-Vent» del joven Luis Aymar, de Burdeos, que de un solo golpe voló veinte metros y medio.

Por la tarde, en otro amplio terreno elegido al efecto, se celebró el concurso de monoplanos y biplanos para los aviadores de todas clases y edades.

El impuesto sobre los alcoholes «La Gaceta» publica el anunciado decreto acerca del impuesto sobre los alcoholes, que por su importancia reproducimos a continuación.

El preámbulo dice así: «El artículo 23 de la ley de 10 de Diciembre del año próximo pasado autoriza al gobierno para elevar en un 25 por 100 las cuotas de la tributación especial sobre los alcoholes, el caso en que la recaudación del primer año ó de los sucesivos no llegase a 15.000.000 de pesetas, pero con la condición de que no se altere el margen diferencial de 30 pesetas entre los alcoholes de vino y los llamados industriales.

Los datos de los ingresos obtenidos por la renta de alcohol en los once primeros meses de este año sólo alcanzan una recaudación de 10.000.000 de pesetas, y aunque se calcule para el presente un nuevo ingreso de millón y medio de pesetas, cantidad máxima mensual alcanzada en el año, siempre resultará un rendimiento mucho menor que el tipo de 15.000.000 que se señaló en el precepto legal de que se ha hecho mérito.

Es, pues, evidente que se está en el caso previsto por la ley, y que conviene usar de la autorización concedida, ya que, dada la materia imponible, aún es muy dudoso que con la elevación autorizada se alcance, en circunstancias normales, la recaudación de 15.000.000 que, como producto de las cuotas reducidas, se había supuesto.

No parece oportuno hacer extensiva al alcohol desnaturalizado la reforma de tributación, porque ni la escasa cantidad que al Tesoro produce el impuesto sobre el mismo, ni las muy especiales aplicaciones industriales a que destina, aconsejan que, por ahora al menos, se recargue el tipo á que se la llama somatido.

«Ha aquí la parte dispositiva: Art. 1.º Desde el 1.º de Enero próximo de 1910, el impuesto de alcohol establecido por la ley de 10 de Diciembre de 1900 se cobrará con arreglo á la siguiente tarifa: aguardiente y alcohol de vino, por cada hectólitro de volumen real, 25 pesetas.

Los demás aguardientes y alcoholes neutros, por cada hectólitro de volumen real, 55 pesetas. Alcohol desnaturalizado, por cada hectólitro de volumen real, 750 pesetas.

Art. 2.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones necesarias para aplicación de este decreto.»

### AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse esta noche en el Ayuntamiento son, entre otros los siguientes:

Liquidación de los plazos para la terminación de reclamaciones presentadas por vecinos de este municipio contra la capacidad de concejales elegidos para el próximo ejercicio.

Extracto acuerdos del Ayuntamiento durante el mes de noviembre. Dictamen Hacienda referente al pago á cuenta del crédito del Sindicato de riegos de la Huerta por suministro de agua.

Id. id. nombramiento Inspector arbitrio sobre vinos garantizando una percepción de nueve mil cinco pesetas. Dictamen de la c. de alumbrado proponiendo la devolución de la fianza que constituyó D. Onofre Garan en garantía del contrato del servicio de alumbrado público por petróleo que terminó en 31 de diciembre de 1908.

Otro id. proponiendo que durante el próximo año continúen encendiéndose arcos voltaicos del Borne y jardines Ensanche y tablilla las del Borne.

Id. de la C. de Fomento referente forma en que desde 1.º de año próximo debe prestarse el servicio en la casa de socorro por los médicos municipales y los id. auxiliares.

Concesión de permisos para obras. Id. se apruebe acta recepción empedrado porción C. Socorro.

Id. recepción provisional alcantarilla C. Bauló.

Id. aprobación justiprecio parcelas que adquiere y cede á don José Miró.

Id. venta parcela solar ocupado por el edificio Matadero antiguo.

Id. venta materiales procedentes del viejo Matadero.

Id. nueva subasta arbitrio Licencias emplazamiento motores 1910 á 1912.

Id. aprobar justiprecio zona terreno que cede don Bernardo Tagores en Son Sardiña.

Id. C. Ensauche referente subasta manzana derribo recinto amurallado.

Id. referente nombramiento señor Pallicer.

Concesión de permisos para obras en el Ensanche.

Distribución fondos presente mes. Proposición de varios Concejales para que se alce la suspensión de pago del sueldo del Ayudante repetidor de la Escuela de Bellas Artes.

Asunto referente á un individuo de la brigada Sanitaria.

Para desempeñar el cargo de Inter-ventor municipal durante los años 1910 y 1911 del arbitrio sobre vinos generosos, mistelas y comunes de más de 16 grados, la Comisión de Hacienda propone al Ayuntamiento que sea nombrado D. Antonio Serra Compañy, único Sr. que se presentó en el concurso abierto por el Ayuntamiento.

Ayer por la mañana el notario señoría autorizó escritura de compra-venta de una finca, señalada con los números 24 y 6 de la calle de Servet (del Arrabal de Santa Catalina), propiedad de D. Margarita García.

Dicha finca la ha adquirido el Ayuntamiento para destinar su solar á vía pública.

Centros y sociedades En la reunión que celebró el «Centro de Defensa Social» para proceder á la renovación de la Directiva, quedó ésta constituida en la siguiente forma: Presidente.—D. Gabriel Massanet Verd.

Vice presidente 1.º—M. T. Sr. don Matías Company. Vice presidente 2.º—Don Manuel Fiol.

Tesorero.—Don Juan Billoch. Vice tesorero.—Don Antonio Más. Secretario.—Don Francisco Barceló.

Vice secretario.—Don Juan Ramis de Ayreflor. Vocales: D. Mateo Jaume, don Guillermo Oliver, don Juan Font y Peña y don Antonio Ferragut.

La nueva Junta Directiva de la Sociedad de Socorros mutuos «La Florencia» ha quedado constituida para 1910 como sigue: Presidente.—D. Francisco Juliá.

Vice presidente.—Tomás Rosselló. Secretario.—D. Francisco Mayol. Vice secretario.—D. Lorenzo Mora. Contador.—D. Miguel Vila. Depositario.—D. Juan Cardá. Revisor.—D. José Martí.

Vocales.—D. José Mora, don Antonio Sastré, don Juan Martínez, don Francisco Vidal, don Miguel Deyá, don Antonio Pont y don Miguel Garau.

Anoche, reunió la Junta general de la Comisión de la Cruz Roja de Santa Catalina, en sesión extraordinaria, en cumplimiento de los preceptos reglamentarios, se procedió á la renovación de una mitad de su Junta de Gobierno, quedando elegidos, por unanimidad:

Presidente.—D. Pedro Canet Castañer. Vice-Presidente.—D. Pablo Cabot Hernández. Vocal 2.º—D. Juan Palon Fran.

### Un concierto

Anoche ante numerosa y distinguida concurrencia que llenaba por completo el amplio salón del «Círculo de Bellas Artes», dió el joven profesor de piano don Miguel Negre su anunciado concierto.

Todas las composiciones fueron ejecutadas con sumo gusto con lo cual demostró el señor Negre su talento de artista, siendo premiado con nutridos aplausos al final de cada ejecución.

El Sr. Negre quiso, por ser de justicia, hacer participe de los aplausos que le tributaba la selecta concurrencia á su profesor D. José Balaguer.

La presencia del señor Balaguer fué acogida con grandes demostraciones de simpatía.

El Sr. Negre ejecutó las siguientes composiciones: Piezas líricas.—a) Ballade; b) Salon, Grieg.—Fuga á 4 voces en do menor; Preludio y fuga en re menor; Bach.—Nocturno en si menor.—Schumann; Presto de la sonata en fa menor.—Bethoven; Scherzo op. 31.—Chopin.

Scherzo.—Schumann; Canción popular.—Grieg; Presto op. 28.—Mendelssohn; Vals op. 14.—Chopin; Rapsodia húngara n.º 11.—Liszt.

### ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros Ayer tarde á las seis y media, salió para Barcelona en el vapor «Balear», don Paul Marina, don Antonio López, don Antonio Vera, don Miguel Gelabert, don Enrique Durí, don Juan Mir, don Ramón Artigues, don Jaime Oliver y don José López.

En el mismo vapor salió para la Ciudad Condal el ingeniero D. Alfonso de Chopitea.

En el vapor correo «Ballver», llegado esta mañana procedente de Barcelona han llegado los siguientes pasajeros: D. Guillermo Gomez, D. Joaquin García, D. Manuel Caubet, don Joaquin Pérez, D. Jesús Casanovas, D. Valentín Rías, don Peón Mayols, don Antonio Rocavert, don Joaquin Font, don Miguel Pomar, don Mateo Rullán, don Miguel Alemany, don Leandro Fuster, don Antonio Masot, D. Casilio Perez, don Pablo Navarro, don Octavo Segura y don Francisco Golch.

### Personales

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta de Instrucción Pública el título de Odontólogo á favor de D. Miguel Bauzá Marco.

Ha sido destinado á la comandancia de Carabineros de Zamora el teniente coronel de esta Comandancia D. Pascual Pardos.

Se ha concedido licencia al capitán de Artillería D. Miguel Ribas Vives, para contraer matrimonio con D.ª María de las Mercedes Vives O'Rell.

### Neología

Ha subido al cielo el niño Juan, tiernanriatura de 18 meses que era el encanto de su familia.

A su padre nuestro buen amigo el conocido comerciante de Binisaletm D. Jaime Martí trasmitimos la expresión de nuestro sentimiento.

### Bailes de máscara

Programa de los bailes que ejecutará la orquesta que dirige el Sr. Moyá en el baile de máscaras que se celebrará en «La Protectora» mañana sábado día 1.º de Enero.

Primera parte 1.º Paso-doble.—Pottfolio Mallorquin, Simó; 2.º Valses Lírico; Moyá; 3.º Mazurka-Violetas, Ribas; 4.º Polka La Bohemia; Moyá; 5.º Schotis-Benedecto, Pomar; 6.º Americana—La Sultana, Moyá.

Segunda parte 1.º Mian-Mian-fú-fi—Garrotin, Castro; 2.º Mazurka—Toribio Saca la Lengua; Chucá; 3.º Polka—Carne flaca, Lleó; 4.º Schotis—El Bambú, Ribas; 5.º Vals—La Revoltosa, Chapi.

### Una velada

El Presidente del «Círculo de Obreros Católicos» nos ha invitado á la velada que tendrá lugar mañana á las 8 y media de la noche, según el programa adjunto:

1.º Pieza musical. 2.º Conferencia por el M. I. señor Conciliario, D. José Misales sobre el tema, «El Círculo en 1909.»

3.º Pieza musical. 4.º Juguete cómico por la Catedral de declamación.

### TEATROS

Principal Esta noche se celebrará el beneficio de la primera actriz Josefa Cobeña, que ha escogido para su función de honor la tragedia de Sardon «Tosca».

Dadas las facultades de la Sta. Cobeña, es de esperar que su labor de artista será celebrada por la concurrencia que acudirá á testimoniarles las simpatías que justamente ha sabido conquistarse.

Lirico Amparito Guillén, como ya nuestro público la llama, celebró anoche su beneficio. La sala del teatro como las galernas aparecían casi llenas. Esta es la demostración más clara de las muchas simpatías que la hermosa artista ha sabido conquistarse, á pulso íbamos á decir. Porque la Guillén, que era aquí una desconocida, ha ido abriéndose el camino para granjearse el cariño del público por medio de una gracia exquisita y de un arte el más adecuado para la expresión del género al que consagra sus facultades.

Este es un mérito que la Guillén: el de no haber arrebatado al público con atrevimientos insanos de palabra ó de gesto, recurso á que suelen acudir con harta frecuencia, las artistas no muy ricas de esa picardía natural, graciosa y decente, que fluye sin esfuerzo de los labios y de los ojos, llevando al animo placidas impresiones.

Amparito ha sabido dar expresión á muchos «personajes» borrosos que han desfilado por el escenario del Lirico, y prueba de que no se ha empequeñecido con el trato cotidiano de tantos pelles que actúan en estos desdichados engendros que se llaman zarzuelas, la tenemos en la interpretación de «La Vinda Alegre».

Anoche cuando terminó la representación de esta hermosísima opereta, sonaron muchos y calurosos aplausos, votaron palomos, cruzaron serpentina, y saltaban ramilletes de flores que convirtieron en vistosa alfombra el escenario.

La beneficiada agradecía sinceramente las muestras de simpatías que recibía del público.

La beneficiada recibió los siguientes regalos: Del palco n.º 7, un abanico de hueso;

## Almacenes SAN JOSÉ

SASTRERIA, CAMISERIA Y PANERIA

ABRIGOS para Señora

Pardoslus, Gabanos, Rusos, Pollojos y Oapas

LENCERIA, ALFOMBRAS, GÉNEROS DE PUNTO

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

PRECIO FIJO

### IMPORTANTISIMO para el PÚBLICO

## HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 9, donde permanecerá solamente el lunes próximo día 3 del corriente, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent realzado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real...

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan al hacer bulto, quedando amoldados con un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMÉRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devoraciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes próximo día 3 del corriente, en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrá consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 18.

### EL DÍA RELIGIOSO

Para hoy

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Concluyen en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año: Exposición á las seis á las diez Terce y Misa mayor; por la tarde á las cuatro Vísperas, Completas, Maitines y Laudes cantadas; á las seis Trisagio, sermón por el R. Sr. don Francisco Sitjar, estación, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En la Catedral Basilica, fiesta de la Conquista de Mallorca, costada por el Excmo. Ayuntamiento; á las diez y media Misa mayor cantada con sermón por el R. Sr. don Antonio Senecho, datadático del Seminario, finalizando con el canto del Te-Deum.

Visita á la Corte de María

A nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Sta. Cruz ó Socorro.

Para mañana

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Empiezan en Sta. Cruz costadas por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento, para conmemorar el trigésimo septimo aniversario de su instalación en esta capital: Exposición á las seis; á las doce med tación durante una misa; por la tarde á las seis cuatro, se rezará una parte del Rosario y la estación del Santísimo; después habrá sermón de Triduo que predicará el R. P. Francisco Ferrer, Comendador de los PP. Mercedarios, seguidamente la Letanía de todos los Santos reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

Santoral

Hoy.—San Silvestro y Stas. Donata y Colena.

Mañana.—La Circuncisión del Señor, San Fulgencio y el beato José Tomás, confesor, obispos.

L. P.

### Notas del Sport

Mañana á las tres y media de la tarde en el Velódromo de Tirador se celebrará un partido de fort ball entre los teams del Veloz y el Mallorquin.

El partido promete ser reñido.

La entrada será por invitación.

### Notas del Puerto

Entradas

Hoy han entrado en nuestro puerto los buques siguientes:

El vapor danés «Vaomar» de Hudika vall con carga de madera.

De Barcelona el vapor correo «Bellver».

Salidas

Para Alicante saldrá el vapor correo «Bellver».

Despachados

Para Barcelona está despachado y debe de salir mañana á las seis y media el vapor correo «Balear».

### BURSÁTILES

Interior contado	86'45
Interior fin de mes	86'42
Al próximo	00'00
Amortizable, 5 ps	101'95
Amortizable nuevo	93'25
Banco de España	000'00
Compañía Tabacalera	385'50
Francos	7'45
Libras	25'08
Exterior (sin cupón)	97'85

### PARA AÑO NUEVO

Se detallan vinos MALAGA y MOSCATILES á 0'70 pesetas litro.

Pedro José Esbarrach

Barrío Cristo, 4

### PERDIDA

Se ha extraviado una aguja de oro, con chipas de diamantes y en el centro tiene una perla, forma liso.

La persona que la encuentre se la entrega al Comandante de Municipal que gratificará con 2 duros.

# TELEGRAMAS

LA TARDE

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

## De Melilla

Madrid 30 (11'45 m.)

### La agresión de ayer

El tema de todas conversaciones en los círculos políticos y en las reuniones particulares ha sido el telegrama que ayer recibió el general Marina notificando la inesperada agresión de los rifios en la plaza de Alhucemas.

### Comunicando la noticia

Tan pronto el general Luque recibió el despacho citado comunicó al jefe del gobierno la noticia.

El ministro de la guerra tiene dispuesto que a cualquier hora de la noche se reciba un despacho de Melilla se le comunique con la mayor rapidez posible.

### Conferencia importante

De Melilla se ha recibido otro nuevo telegrama del general en jefe participando que a la plaza han acudido tres moros.

Los citados moros han celebrado una prolongada conferencia.

En dicha conferencia asistió el general Arizón.

El ministro no ha dejado entrever nada de lo tratado en la mencionada entrevista.

### La familia del general

#### Marina

En breve embarcarán con dirección a España la esposa e hijas del general Marina.

La Cruz Roja se propone hacerles una grandiosa despedida.

El elemento oficial tiene el propósito de acudir al muelle con objeto de tributarles una cariñosa manifestación de simpatía.

### El crucero «Rio de la Plata»

El crucero «Rio de la Plata» ha salido de Melilla con dirección al cabo de Tres Forcas.

Dicho buque permanecerá en el citado puerto 5 ó 6 días.

### Un convoy

El vapor de las Obras del puerto de Melilla ha salido con gran cantidad de veres para las Chafarinas y Cabo de Buía.

### Llegada de enfermos

Los enfermos de Nador y Atlaten han llegado 25 enfermos.

Los citados enfermos han ingresado en los hospitales.

La vez que estuvieron instalados fueron visitados por el general Marina.

### Pidiendo trabajo

Durante estos días se han presentado varios moros en la oficina de policía pidiendo trabajo.

### Viaje de Gasset

Se han recibido noticias de Melilla las cuales dicen que se están haciendo grandes preparativos para recibir al ministro de Fomento Sr. Gasset.

Durante la permanencia del señor Gasset en Melilla se hospedará en el edificio de Obras públicas.

Madrid 31 (2'40)

### Lo que dice Luque

El ministro de la Guerra general Luque ha sido interrogado por los periódicos sobre la agresión que los moros han cometido contra la plaza de Alhucemas.

El general Luque ha dicho que la nueva agresión de los moros es un hecho aislado y que no tiene importancia alguna.

### El general Marina

Se sabe que el ministro de la Guerra ha recibido un nuevo despacho del general Marina en el que le da cuenta que el comandante de la plaza de Alhucemas ha tomado toda clase de precauciones para evitar que la agresión se repita.

### Tovar a Nador

Ayer salió para Nador el general Tovar con las fuerzas que tiene que dejar en dicho sitio.

Dicho general tiene el propósito de regresar a la plaza el domingo próximo con objeto de asistir a los paseos militares que se propone organizar el general Marina.

### Mizzian

Por los confidentes se han recibido ayer noticias del jefe moro, enemigo, Mizian.

Según los citados confidentes, está haciendo una activa campaña para organizar una harca con más elementos que últimamente ha combatido contra España.

Noticias que han llegado a la plaza, pero que hasta ahora no se han podido comprobar, dicen que la agresión de

los moros en Alhucemas es obra de las predicaciones de dicho moro enemigo.

### El Rey

En vista de la agresión de los moros el rey tiene el propósito de regresar a Madrid antes de lo que había pensado.

El monarca, si no ocurre otra novedad, regresará a Madrid el día 5 del próximo mes de Enero.

### Baja de valores

Con motivo de la agresión de los moros los valores han bajado.

Dicen que el gobierno está dispuesto a hacer públicas las noticias oficiales que reciba, para que el público sepa siempre la verdad de lo que ocurre.

### Generales

#### Lds reinas en el teatro

Ayer por la noche asistieron la reina doña Victoria, la reina madre y los infantes al teatro de la Princesa.

Tanto a la entrada de las augustas damas en el coliseo como a la salida se les tributaron los honores correspondientes.

#### El príncipe de Battemberg

En los círculos aristocráticos se dice que muy en breve llegarán a Madrid los príncipes Leopoldo y Mauricio de Battemberg hermanos de la reina.

#### La corte a Sevilla

Un personaje palatino ha dicho hoy que para los últimos días del próximo mes se trasladarían los reyes a Sevilla acompañados del príncipe de Battemberg.

#### El gobernador

Ayer se dijo en el salón de conferencias del Congreso que para los primeros días de Enero volverá a Madrid el gobernador de Barcelona D. Felix Suárez Inclán.

#### Robo importante

Ayer se cometió en una de las iglesias más concurridas de la corte, cual es la de San Luis un robo verdaderamente escandaloso.

Encontrábase en la mencionada iglesia la marquesa de la Cortina, cuando se le aproximó una mujer rogándole que le indicara la capilla en que se venera la imagen de San Luis.

La marquesa estaba señalándole el lugar en que se encontraba la capilla cuando la mujer le arrancó un bolsillo bordado en oro que llevaba.

El citado bolso contenía cierta cantidad de dinero y un collar de perlas valorado en 8.000 pts.

La marquesa dió inmediatamente cuenta de lo que había sucedido.

A pesar de las pesquisas hechas hasta el momento se ignora el paradero de la ladrona.

#### Un concurso

Ha terminado el tiempo señalado para la admisión de Sainetes en el concurso abierto por el teatro Español.

Únicamente se han presentado trece obras.

La prensa censura la escasa publicidad que se ha dado al concurso por lo que piden la anulación del concurso.

Madrid 31 (á las 2'40 m.)

Fallecimiento del duque de Sexto

Al medio día de ayer ha fallecido el duque de Sexto.

Su muerte ha sido muy sentida en todos los círculos.

La enfermedad que ha llevado al sepulcro al anciano aristócrata ha sido una afección gripal.

Su muerte ha sido sentidísima.

Numerosas familias de la aristocracia vestirán de luto con motivo de su muerte.

#### Los periódicos

Todos los periódicos publican retratos del duque con extensas cronologías.

La prensa recuerda que cuando el destronamiento de Isabel II, el duque de Sexto fué uno de los más entusiastas partidarios de la proclamación de D. Alfonso XII para rey de España.

#### El cadáver

El cadáver del duque ha sido colocado en un lujoso ataúd.

Sobre el pecho del insigne muerto se destacan las insignias del Toison de Oro.

El feretro ha sido colocado en el salón principal de la casa.

Dicho salón está transformado en capilla ardiente.

Al cadáver le dan guardia de honor cuatro Alabarderos, que visten el uniforme de gala.

En la capilla ardiente se dirán toda la mañana de hoy misas para el eterno descanso de su alma.

### El entierro

El entierro del duque de Sexto promete ser una verdadera manifestación de duelo.

En nombre del Rey asistirá el infante D. Carlos.

Al triste acto asistirán también representaciones de las de demás personas reales.

Acudirán también el gobierno, los presidentes de las cámaras y las autoridades de Madrid.

### Casería suspendida

Se asegura que la casería que había organizado en Lachar el conde de Benalua se suspenderá por ser dicho señor sobrino del duque de Sexto.

### La infanta Isabel

La infanta D.ª Isabel fué ayer tarde acompañada del presidente del Consejo señor Moret al cercano pueblo de San Fernando, donde se ha establecido el patronato de la trata de blancas.

Madrid 31 (11'45).

### De Política

#### Los nombramientos de Alcaldes

Ayer por la noche fueron facilitados a los periodistas que acudieron al ministerio de la gobernación los nombramientos de los nuevos alcaldes.

#### Consejo de ministros

Esta tarde se celebrará consejo de ministros bajo la presidencia del señor Moret.

Se dice que en dicho consejo se tratará muy detenidamente de la cuestión de Melilla y de la última agresión cometida por los moros.

#### Maura

Según dicen los amigos del jefe del partido conservador este tiene el propósito de seguir sosteniendo su implacable hostilidad hasta que los liberales estén separados por completo del bloque.

#### Rumores desmentidos

Los periódicos conservadores «A. B. C.» y «La Epoca» están diciendo todos los días en su información política que el gobierno se encuentra en crisis.

El subsecretario de la gobernación al recibir a los periodistas les dijo que las noticias que propalan los periódicos conservadores referente a las dificultades que tiene el gobierno y en la necesidad en que se encuentra de reformar el gabinete carecen en absoluto de fundamento.

#### Llegada de Príncipes

En el expreso de Francia llegaron ayer a Madrid los príncipes Leopoldo y Mauricio de Battemberg.

En la estación se encontraban para recibir a los ilustres viajeros la reina D.ª Victoria, el ministro de Estado, las autoridades y el embajador de Inglaterra.

#### El embajador francés

Ha regresado a Madrid el embajador francés Mr. Rivoli.

El embajador francés ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Estado señor Perez Caballero.

Dicha conferencia parece que está relacionada con la cuestión de Aranceles y los asuntos de Marruecos.

### Información política

Ayer se cursó el siguiente telegrama a los periódicos *Heraldo de Madrid*, *El Imparcial*, *El Liberal*, *Diario Universal* y *El País*.

«Mayoría concejales alcalde Ayuntamiento de Palma suplican inserción periódico siguientes manifestaciones desvirtuando telegrama remitido partido conservador periódicos: Mundo, A. B. C. y Epoca.»

Partido conservador mallorquín en carnación atropellos, caciquiles, pretende posesión cargo concejal individuo conservador no elegible según ley ensanche y a la vez protesta de dicho partido otro republicano actual concejal que ha venido desempeñando cargo cinco años, fundándose en que no es vecino siendo actualmente segundo teniente de Alcalde figurando padrón vecinos años 1903 y 1904 y censo 1907 y no ha salido de la ciudad coronando esta pretensión los actos reprobables ejercidos siempre y principalmente en periodo electoral, para asegurar un voto de mayoría.—Barceló Alcalde.—Alemany.—Ramis.—Oliver.—Pon Moreno.—Faster.—Trián.—Pon Reus.—Ruiz, Tenientes.—Quijada.—Calafell.—Villalonga.—Llabrés.—Rabassa.—Ballester.—Janme.—Alorda.—Serra.—Calvet.—Pasqual.—Sampol.—Rover, Concejales.»

También se dirigió el adjunto telegrama al Presidente Consejo Ministros, Sr. Moret.

«Concejales coalición liberal, protestan telegrama injustificado representantes cortos conservadores.»

Salas conservador elegido notoria mente incapaz ley de Ensanche.

Ramis republicano protestado caprichosamente pretextando falta vecindad llevando actualmente 6 años Concejal. Salas no justificado condiciones elegibilidad Ramis justificado plenamente.

Felicitemos justa resolución Subsecretaría.—Barceló Alcalde.—Alemany.—Ramis.—Oliver.—Pon Moreno.—Faster.—Trián.—Pon Reus.—Ruiz, Tenientes.—Quijada.—Calafell.—Villalonga.—Llabrés.—Rabassa.—Ballester.—Janme.—Alorda.—Serra.—Calvet.—Pasqual.—Sampol.—Rover, Concejales.»

La Coalición liberal transmitió al diputado por Mallorca D. Alejandro Roselló el siguiente despacho:

«Coalición liberal protesta energicamente telegrama despectivo partido conservador y aplaude justísima Real Orden impidiendo manifiesta transgresión legal caso Salas.» Telegramamos mismo sentido Prensa liberal de Madrid, Moret, Alba.—La coalición.»

Al Subsecretario de la Gobernación se telegrafió lo siguiente:

«Reciba calorosa entusiasta felicitación justísima resolución V. E. caso Salas, notoriamente incapacitado no elegible.—Mayoría municipal Palma.»

Anoche celebraron una reunión en el «Círculo Liberal» los concejales electos y cesantes de la coalición liberal al objeto de cambiar impresiones acerca de la constitución del nuevo Ayuntamiento.

A esta reunión asistieron también los prohombres republicanos Sres. Pon (D. Jerónimo) y García Orell.

Los reunidos trataron ampliamente de la constitución del nuevo Ayuntamiento quedando convenidos en la distribución de las tenencias de alcaldía.

Tomáronse otros acuerdos sobre los que se guarda reserva.

Ayer por la mañana se presentó en la Secretaría del Ayuntamiento el concejal electo D. Manuel Salas acompañado del abogado D. José Alcover y del notario D. Francisco de P. Massanet para requerir al Secretario de dicha Corporación para que le manifiestara cuantos recursos había presentados hasta la fecha contra la capacidad de los concejales.

El secretario Sr. Pons puso a la vista de dichos señores los cinco recursos presentados que son: dos, contra la capacidad del Sr. Salas y tres contra la del Sr. Ramis, de los cuales ya tienen noticia nuestros lectores.

Hablando con el concejal don Antonio Ramis no ha manifestado que había presentado a los tribunales una querrela por injurias y calumnias contra D. Gabriel Martorell, porque éste en un recurso presentado a la corporación municipal denuncia que él es con tratista de obras del Ayuntamiento a fin de que se le incapacite para desempeñar el cargo de concejal.

El Sr. Ramis Granche ha designado al abogado D. Antonio Pou Reus para que le represente en la querrela que ha presentado en esclarecimiento de las denuncias formuladas por el Sr. Martorell.

El próximo domingo se renunciará a las siete de la noche, la Junta General del partido republicano convocada por la Directiva del mismo a fin de dar cuenta a los reunidos de la constitución del nuevo Ayuntamiento y someter a su aprobación los trabajos realizados por aquella.

Anoche se expidió el siguiente telegrama:

«Subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Madrid

Comité liberal aplaude resolución de V. E. en el recurso contra concejal electo Manuel Salas cuya incapacidad está perfectamente comprobada.

No existe ninguna analogía con la pretendida incapacidad del concejal Ramis fundada en que no figura en el censo porque desde hace seis años viene ejerciendo el cargo de concejal, sin protesta de nadie.—Pedro Martínez Bosch ex senador.—Bartolomé Font y Bernardo Amer ex diputados a Cortes.»

Esta mañana se han recibido los nombramientos de Alcaldes de B. O. de

esta provincia, que son los siguientes:

Palma.—D. Luis Alemany Pujol. Manacor.—D. Francisco Gomila. Pollensa.—D. Jaime I. Martorell. Magon.—D. Pedro Pons Vidal. Inca.—D. Francisco Llabrés Fornés.

El gobernador civil ha remitido esta mañana una tarjeta de felicitación al nuevo alcalde de Palma, señor Alemany.

Este señor ha visitado esta mañana al gobernador civil con el cual ha celebrado una entrevista acerca de la constitución del nuevo Ayuntamiento.

La conferencia que han celebrado ambas autoridades se ha prolongado algún tiempo.

También ha visitado esta mañana a la primera autoridad civil, el nuevo alcalde de Inca Sr. Llabrés, acompañado de D. Bernardo Amer.

Se reunió anoche la Junta de Instrucción pública en sesión ordinaria bajo la presidencia del gobernador civil D. Angel Fernandez Caro y con asistencia de los vocales señores Director del Instituto, inspectores de Sanidad y de primera enseñanza Rotger, Crespo, Alcover y Massnet. Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Después la Junta se enteró de que por el Rectorado de Barcelona se había concedido la sustitución por enfermedad el maestro de la Puebla D. Miguel Ros Sabater.

De que D. Luis Pujol había sido nombrado vocal de esta junta en concepto de concejal.

Vista la comunicación de la Junta Central de Primera Enseñanza ordenando que el remitir las memorias vocales de los maestros que por esta provincia hayan sido calificados de Sobresalientes ó de no aprobadas, se acompañe una relación con los nombres de sus autores, la escuela que desempeñan, el tema que tratan y la calificación que cada cual haya merecido, se acordó que se cumpla por secretaria como se ordena.

Enterada la Junta de que no se había presentado aspirante alguno para la interinidad de la escuela de niños de las Salinas que se había publicado en el «Boletín Oficial» se ha acordado anunciarla nuevamente.

Dado cuenta de otra comunicación de la maestra de Ronda suplicando se ordene al Ayuntamiento de Algaida el pago de cincuenta pesetas por retribuciones y en atención a que dicha maestra participa la conformidad de aquella corporación municipal se acordó como se pide.

Acordóse también pasar al Rectorado de Barcelona la relación que interesa de las escuelas vacantes cuyo turno corresponde al de la oposición.

Aprobar y hacer suyo el dictamen emitido por la ponencia encargada de informar la instancia del maestro de Buñola en la cual reclama el percibo de atrozos de alquileres de la casa habitada.

Aprobar y hacer suyo el informe del Inspector de primera enseñanza respecto del local á donde se propone, el Ayuntamiento de Alaró, trasladar la escuela primera de niños y de niñas y dar traslado del mismo á aquel ayuntamiento para que antes de realizarse dicho traslado tengan efecto las modificaciones que en el citado informe se indican.

El domingo día 2 del corriente, á las 4 y media de la tarde, tendrá lugar en el Pataonato Obrero, la reunión general mensual ordinaria, tomando posesión la nueva Junta directiva de los Seglares Católicos.

Por un eablegrama que se ha recibido del Brasil se sabe que varios mallorquines que allí residen llevaban participaciones del billete favorecido con el premio gordo de la lotería de Navidad.

Huelga decir que la noticia ha causado excelente impresión entre las familias de los favorecidos.

Se nos dice que entre dichas familias figuran algunas de Alaró.

Don Antonio Alcover Maspons, presidente de «La Protectora», nos ha invitado á los bailes de máscaras que se celebrarán en aquella sociedad los días 1, 3, 15, 19, 22 y 29 de enero y 1, 3, 5 y 7 de febrero próximos.

Según anuncia la «Gaceta» del 15

del actual, el Consejo de la Compañía de Tabacos ha acordado la distribución de un dividendo de 42'50 pesetas por acción, pagaderas sobre el cupón número 35 de los títulos al portador.

Los cupones se presentarán al cobro desde el día 7 de enero próximo, en la Caja de efectos del Banco de España y en las sucursales del mismo en provincias.

El manifiesto republicano

Anoche dió un caracterizado republicano en el Salón de Sesiones del Congreso que el manifiesto que habían redactado los primates de su partido no se hará público hasta dentro de algunos días.

La hostilidad

Ayer no se hablaba de otra cosa en los círculos políticos que de la entrevista que ha celebrado hace pocos días el jefe del partido conservador con el Sr. Moret.

Dícese que en dicha entrevista se ha tratado de la hostilidad que viene manteniendo el Sr. Maura contra el partido liberal.

Maura y Dato

En las primeras horas de la tarde de ayer celebraron una detenida conferencia el Sr. Maura y el presidente del Congreso sobre la hostilidad que viene sosteniendo el partido conservador contra el liberal.

Maura y Lacierva

Después de la entrevista celebrada entre los señores Maura y Dato; el señor Maura dirigióse al domicilio de D. Juan quien celebró una extensa entrevista.

La Cierva

Se sabe que el ex ministro de la gobernación es el que influye acerca del señor Maura para que sostenga todo cuando dijo en el discurso del Senado.

Mas del duque de Sexto

El marqués de Torrejilla telegrafió ayer al rey preguntándole que ceremonial había que seguirse en el entierro del duque de Sexto.

El rey contestó que á los restos de duque de Sexto se le tributasen los mismos honores que se tributaron al duque de Medina Sidonia.

El infante

Se sabe que el infante que ostentará la representación del rey en el acta del entierro será D. Fernando.

Más de Melilla

Cabo fallecido

Ayer falleció en uno de los hospitales de Melilla el cabo del Regimiento de Arapiles, Davil.

El citado cabo ha fallecido á causa de las heridas que recibió en el combate del día 27 de Julio.

Afluencia de moros

Durante el día de ayer la influencia de moros en la plaza fué más numerosa de ordinario.

La mayoría de ellos se dirigieron á la oficina de policía.

Unos piden cebada, otros trabajo y algunos protección para no ser agredidos por los moros que aún no se han sometido.

Enbarque de voluntarios

Ayer embarcaron con dirección á Málaga los voluntarios que están en los regimientos de cazadores.

Al muelle acudieron para despedirlos el general Arizón, el coronel Jordana y nutridas comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

A los expedicionarios se les tributó una cariñosa despedida.

## Gacetillas

El domingo día 2 del corriente, á las 4 y media de la tarde, tendrá lugar en el Pataonato Obrero, la reunión general mensual ordinaria, tomando posesión la nueva Junta directiva de los Seglares Católicos.

Por un eablegrama que se ha recibido del Brasil se sabe que varios mallorquines que allí residen llevaban participaciones del billete favorecido con el premio gordo de la lotería de Navidad.

Huelga decir que la noticia ha causado excelente impresión entre las familias de los favorecidos.

Se nos dice que entre dichas familias figuran algunas de Alaró.

Don Antonio Alcover Maspons, presidente de «La Protectora», nos ha invitado á los bailes de máscaras que se celebrarán en aquella sociedad los días 1, 3, 15, 19, 22 y 29 de enero y 1, 3, 5 y 7 de febrero próximos.

Según anuncia la «Gaceta» del 15

## DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

(Stomaxil)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo billete á quien lo pida.

Preparación para Carreras Militares

Felipe Bauzá, 10-2.

# CENTRO DE ANUNCIOS

DE

## M. SERRA BENNASAR

Plaza de Santa Eulalia, 10

**EXCLUSIVA** para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias, encaje de

impresos, en los periódicos

### LA ULTIMA HORA • LA TARDE


### y EL DIARIO DE PALMA

## Telón en el "Teatro Lírico,"

### APARATOS EN LA VÍA PÚBLICA

### Fijación de carteles y reparto de impresos

**Es Preciso  
Precaverse**



El evitar las enfermedades de la LARINGE, BRONQUOS Y PULMONES es el único medio de librarse de la molestia TOE que fatiga a las personas. LA YUCALI, TOL, el TERPINO, la BRE, y demás sustancias que componen el bien reputado PASTILAS I. FREIXAS ROMERA hacen de estas las únicas y únicas curativas exactas de congestión, porque dichas medicinas son las que con mejor éxito emplear todos los métodos para el tratamiento preventivo y curativo de las enfermedades del aparato respiratorio. Esta es la sola cura para apreciar su eficacia.

ENLASE EL RETRATO DEL AUTOR EN TODAS LAS CAJAS  
—Ptas. a 50 en todas las farmacias y droguerías  
Al por mayor: Pérez Martín Velasco y Comp. — Madrid - Barcelona.

### VAPORES DIRECTOS

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C<sup>a</sup> de Cádiz

**Línea del Brasil-Plata**  
SERVICIO RÁPIDO Y DIRECTO CON SALIDA FIJA CADA 20 DÍAS  
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá el día 10 Enero, el magnífico vapor

### CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros debiendo declarar con anticipación los Sres. cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

### SOCIEDAD ANÓNIMA DE NAVEGACIÓN TRANSATLÁNTICA

**Línea de la América del Sud**  
Para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 29 de Diciembre el vapor

### JUAN FORGAS

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos. Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20—Palma.

### GALLINEROS

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio UNA PESETA. De venta: Gilberto Lessalle, San Nicolás, 29 y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

**En la IMPRENTA**  
SOLEDAD, 27

**y PAPELERÍA**  
CONQUISTADOR, 41

**FRANCISCO SOLER Y PRATS**  
se admiten suscripciones al periódico de gran circulación

**LA TARDE**  
En dichos establecimientos hallarán nuestros abonados y el público inmejorable servicio tanto en trabajos tipográficos como en

**OBJETOS DE ESCRITORIO**  
LIBROS RAYADOS  
ARTICULOS DE PIEL  
PAPELES Y SOBRES para el Comercio  
LIBROS DE CONTABILIDAD  
IMPRESIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS

**Infalible medio de que el capital produzca el interés deseado**

## COMERCIANTES È INDUSTRIALES

En el Invierno, la época de más movimiento comercial en Palma, conviene que los Establecimientos de

**Sedero, Lenería, Muebles, Sastrería, Sombrerería, Modas, Zapatería, Almonedas, Labores, Sombrillas, etc.,**

se apresten a hacer la propaganda de sus respectivos artículos, abandonando los ineficaces medios que para ello algunos emplean y acudiendo sólo a la Prensa, único procedimiento de seguros y prácticos resultados. No dudar de cuanto queda expuesto y pedid la tarifa de periódicos combinados, a la base de la gran economía, al Centro de Anuncios de Serra, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

